



LE SAVIEZ-VOUS ?

Nombre d'habitants : 18

Nom des habitants : Marsanais, Marsanaise
ou Marsan, Marsane ou Marsanoys,
Marsanoysse



Armes : "De sinople, à
trois billettes
couchées d'argent,
posées en fasce."

Office de Tourisme des Pyrénées Audoises
Square André Tricoire
11 500 QUILLAN
T. +33 4 68 20 07 78
www.pyreneesaudois.com



Réalisation et crédits photos : Pyrénées Audoises Tourisme



ESCAPADE À MARSA

Le village issu d'une forteresse royale...

HAMEAUX DES MASSOLS ET TAFFINE

2 hameaux du village se trouve sur la route entre le village de Marsa et celui de Cailla. On y accède par une belle route en sous-bois. Le Domaine des Massols est aujourd'hui un hébergement touristique où l'on produit également du safran et d'autres produits locaux comme de la confiture.





HISTOIRE DU VILLAGE

Le village de Marsa est situé dans la vallée du Rébenty. Au Moyen-Age, le peuplement du bassin de Marsa était éclaté en un grand nombre de petits villages et hameaux, une structure héritée des temps carolingiens. La plupart de ces petites localités se sont maintenues puis disparurent dans la tourmente du bas Moyen-Age. Au IXe siècle, le village dépendait de Joucou. Il forma ensuite avec Quirbajou et un village nommé Altozoul, la seigneurie de Castelpor dont le château fort dominait les crêtes.

EGLISE SAINT LOUP

D'origine romane, elle fut profondément remaniée au XIXe siècle. Elle possède un clocher baroque du XVIIe siècle très particulier. La nef est beaucoup plus ancienne, elle était percée d'ouvertures de tir aménagées sous la toiture. C'était une église fortifiée.



CASTRUM DE CASTELPOR



Ce castrum n'est autre que le village primitif de Marsa dont son origine pourrait être wisigothe et son lieu près du hameau de Taffine aujourd'hui. On ne trouve que peu de vestiges de ce château car il fut certainement détruit par les espagnols à la fin du XVe siècle. Au début du XIIIe siècle, Castelpor devint pourtant forteresse royale après que les troupes de Simon de Montfort le prirent et que Bernard Caslepor prêta son concours au roi pour combattre les Anglais. Il faudra attendre la fin du XIIIe siècle pour parler de castrum quand une petite agglomération semble s'être accolée à la forteresse.



HAMEAU DE CHALABRETTES

Connu sous ce nom, le prieuré de Saint Martin de Chalabre fut donné par l'archevêque de Narbonne en 1266 à l'Abbaye de Joucou.



RIVIERE RÉBENTY

Marsa est séparé en deux par le Rébenty enjambé par un pont en fer de type Eiffel. Les Gorges du Rébenty, au-dessus du village, ont été inscrites le 9 juin 1963. La rive gauche est appelée le Soula, la rive droite, le Bac. Le Rébenty doit son nom au latin "repentinus" qui veut dire imprévu et évoque une rivière aux crues soudaines. Affluent de l'Aude, cette rivière naît au pied du col du Pradel à env. 1 600m d'altitude et se jette dans l'Aude après un cours de 34 kilomètres.

